



Politische Nachrichten.

Frankfurt, 20. Sept., 11 Uhr. In der heutigen 82. Sitzung der verfassunggebenden Reichsversammlung...

22. Sept. Minister v. Schmerling ist, wie die Deutsche Ztg. meldet, zur Uebernahme des Ministeriums...

Ueber die Stellung des österreichischen Ministeriums lauten folgende Berichte der 'Leipz. Ztg.' sehr ungunstig:

Vom 15. Es ist unmöglich, dem Ministerium eine nur irgend wie noch bedeutungsvolle Existenz zuzusprechen. Im Reichstag gehört das Centrum ihm; im Publikum die Minorität; die Presse, selbst die s. g. reactionäre, arbeitet aus Leibeskräften am Sturze desselben.

Vom 16.: Die Volkswuth steigert sich seit gestern immer mehr, nachdem die Mitglieder des constitutionell-monarchischen Vereins die hier verhassten schwarz-gelben Bänder angelegt haben. An die Straßenecken werden Placate angeschlagen, welche alle 'Gutfürninten' auffordern, sofort die schwarz-roth-goldenen Flaggen einzuziehen...

vergnügten Volksmasse belagert. Geübte Wetterpropheten meinen, daß im Laufe der nächsten Woche irgend eine Volksmanifestation zu gewärtigen sein dürfe, indem die Bogen der politischen Bewegung wieder ziemlich hoch gehen.

Feierabend.

Objectiv und subjective Reise-Eindrücke.

Ich beziehe mich auf meine frühere Mittheilung (Nr. 97, Feierabend). Der Schluß desselben sprach den Wunsch aus, Deutschland möchte noch mehr Vaterlandserräuber gleich Hecker haben.

Wald werden wir von Frankfurt aus die größte Tyrannie erleben — unter der lägerischen Form des gesetzlichen Organs der Volkssouveränität sich verheidend, werden binnen Kurzem von dort aus, vermöge der Majorität, Beschlüsse ergehen, die alle Freiheit erlödt und die Sache in's alte Geleis zu bringen suchen werden.

Da, jüngst schon sagte ich, der ganze gegenwärtige politische Kampf ist nur noch Kampf um Besitz, und unsere Gegner sagen es ja selbst in ihren Classen u. s. w., die Lumpen wären die republikanische Partei — also sind die Anhänger der Monarchie nicht aus Grundsatze Anhänger solcher, sondern aus — Interesse.

Bitte das deutsche Volk Freiheit, volle Freiheit, und in dieser 'Wohlergehen', daß sich als 'Mensch' der Einzelne fühlen würde, dann wollte ich an deutsche Vaterlandsliebe und an deutsche Zukunft glauben, doch die Noth thut vielleicht Wunder, inzwischen: Lebe wohl!

Anzeigen.

Stuttgart, Sonntag den 24. Sept. Nachmittags 3 Uhr wird auf den Seewiesen in Folge eines Beschlusses der Versammlung in Gammstadt eine Volks-Versammlung abgehalten, wozu die Freunde des Vaterlandes eingeladen werden.

Druckfehlerberichtigung. In Nr. 103, Seite 412, Spalte 2, Zeile 2 von oben soll es heißen: „und Baumeister machen sc.“ statt „und machen Baumeister über Baumeister.“

416

414

420

410

425

405

465

365

515

315

Ende

Anfang